

Los puestos asociados a logística, como operador de montacargas, han sido más demandados.



RICHARD SALGADO

MAURICIO RUIZ

“Siempre es una buena noticia que baje la tasa de desempleo, pero aún el mercado laboral tiene una lenta recuperación, aún sigue debilitado”, asegura Juan Bravo, director del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales al comentar las cifras de empleo del trimestre móvil noviembre-enero que entregó este viernes el INE.

La tasa en 12 meses bajó de 8,4% a 8% y la creación de empleo tuvo un crecimiento anual de 1,3%, es decir, unos 121.000 más ocupados en un año. “Se crece a un ritmo bajo y con una tasa de desempleo que sigue siendo muy alta en términos históricos, sobre todo lo que teníamos antes de la pandemia. El 8%, si bien implica una reducción este trimestre, es mucho más elevado que el promedio que hubo en Chile en la década pasada: entre 2010 y 2019, la tasa fue 6,9%. Claramente necesitamos reducir la tasa de desempleo más rápido, porque está muy alta en términos históricos”.

El economista, experto en mercado laboral, asegura que para llegar a un nivel cercano a 6,9%, la tasa promedio de 2010-2019, tendríamos que haber sumado 231.000 empleos en 12 meses en vez de los 121.000 empleos que se crearon. “Los ritmos de creación de empleo no están siendo lo suficientemente dinámicos para poder reducir la tasa de desempleo”, dice.

Para Patricio Ramírez, coordinador del Observatorio Económico y Social de la Universidad de la Frontera, es muy importante bajar la tasa de empleo, pero que con los cambios tecnológicos de los últimos años, con la mayor automatización en los procesos productivos, la tarea de volver a una tasa de desempleo de entre un 6% y 7% va a ser muy difícil. “La creación de empleo de 121.000 empleos anuales es una buena noticia, pero hay que enfocarse en ir creando empleo a tasas cada vez mayores. Ojalá para el siguiente trimestre fueran 150.000 más en un año y lleguemos a los 200.000

El promedio de la cesantía en la década entre el 2010 y 2019 fue de 6,9%

Economistas ante baja de tasa de desempleo a 8%: “Aún es alta en términos históricos”

Una tarea esencial es reducir el desempleo femenino que en 12 meses creció de 8,8% a 9,1%.

empleos anuales. Eso nos ayudaría a bajar el nivel de desempleo. Al menos este trimestre se creó más empleo que el trimestre anterior y ese es un camino que tienen que consolidar sectores más rezagados y que son clave en la generación de empleo, como el comercio y la construcción”, dice.

El economista asegura que lo positivo del aumento de la creación de empleo en 12 meses es que al desglosar el incremento neto de ocupados

de 121.000, los empleos formales aportaron cerca de 200.000 puestos nuevos y los trabajadores informales decrecieron en alrededor de 80.000. “La mayor parte del empleo creado es empleo asalariado del sector privado, lo que es una muy buena noticia si en las próximas mediciones se empieza confirmar esta tendencia”, afirma Ramírez.

Mujeres en cifras

El economista Juan Bravo subraya que otra tarea de las políticas públicas para bajar la tasa de cesantía de 8% es sobre la brecha de género de desempleo, que se ha venido ampliando entre hombres y mujeres desde el año pasado. El desempleo de los hombres, bajó en un punto

porcentual en el último año, de 8,2% a 7,2%, pero entre las mujeres pasó de 8,8% a 9,1%, sube en tres décimas respecto al año anterior. No estamos viendo ningún progreso en materia de reducción del desempleo entre las mujeres. Las cifras dicen que están dejando sus empleos por cuenta propia informal para pasar a buscar empleo formal, pero una buena parte no lo puede encontrar”, dice Juan Bravo.

“Estas son cifras son un llamado bien importante a poder retomar la agenda laboral para rediseñar leyes como la de sala cuna o aumentar el posnatal de hombres, que claramente son factores estructurales de la legislación laboral que están afectando desmedidamente a las mujeres”, comenta Bravo.